

Atencio Danielly, Boscan Mariana, Montiel Claudia, Urdaneta Daniel. Análisis De La Importancia De Los Defensores De Los Derechos Humanos En El Reconocimiento De Los Derechos Humanos En Venezuela. Universidad Privada Dr. Rafael Belloso Chacín Facultad De Ciencias Jurídicas Y Políticas Escuela De Derecho. Maracaibo 2022

RESUMEN

El presente estudio tuvo como objetivo principal Analizar la importancia de los defensores de los derechos humanos en el reconocimiento de los derechos humanos en Venezuela, este trabajo de investigación estuvo sustentado en doctrinas como la Asdrúbal, A. (2000), Becerrà, R. (2020), Carracedo, J. Y Toscano, M. (2009), Trotta. Guerrero, F. (2021), Ignatieff, M. (2003) , Rojas, C. (2012) Las leyes utilizadas para este trabajo de investigación fueron la Constitución de la República Bolivariana de Venezuela, la Ley Orgánica de la Defensoría del Pueblo , La reforma constitucional sobre los Derechos Humanos y la Ley de protección para las y los defensores de derechos humanos, periodistas, comunicadores sociales y operadores de justicia, todas vigentes; por otra parte, la jurisprudencia en la que se sustentó el presente trabajo se encuentra la Sentencia SN de fecha 23/11/2009. Caso Radilla Pacheco Tribunal Superior de San José México. El tipo de investigación es de tipo descriptivo documental. La población del presente trabajo es documental, puesto que la información requerida se encontró en documentos bibliográficos (doctrinas, leyes y jurisprudencias). La técnica de observación del presente trabajo de investigación utilizada fue la observación documental debido a que esta hace referencia a analizar e interpretar. El instrumento utilizado fue la guía de observación y registro a fin de interpretar las unidades de análisis y desarrollar la validez realizada por el Comité Académico de la Universidad Privada Dr. Rafael Belloso Chacín, del contenido plasmado en el presente trabajo de investigación, los resultados arrojaron que la importancia de las personas defensoras de estos derechos, recae en que estas actúan en favor de derechos humanos tan diversos como el derecho a la vida, la alimentación, un nivel de salud digno, la libertad y la no discriminación.

Palabras clave: defensores, derechos humanos, reconocimiento, criminalización, Venezuela